
SELECCIÓN DE PRENSA LOCAL



FIN DE SEMANA

20 DE FEBRERO DE 2010

Diario de Querétaro

noticias

a.m.

EL CORREGIDOR
de Querétaro

**Coordinación
de Información
y Medios**



La fuerza amada

EL EMPUJE de la mujer también marca el paso en el Ejército, que ayer celebró su Día en la XVII Zona Militar. Calderón elevó ayer 40% el salario de los soldados.

Foto: Gybean Vilagomez



GALLOS VA POR EL CAMPEON

Mañana hoy a Rayados ESTADIO TECNOLÓGICO 17:00 HORAS DEPORTES



FLAMAZO EN MILENIO III

Espectacular operativo POLICIA



HAY MAS VACUNAS

Reabrirán módulos en centros comerciales

2A

Entra iniciativa vs bodas gay

Congreso local debatirá si presenta impugnación; la Corte desecha controversias

“Tenemos que alzar la voz y defender la institución de la familia como el Código Civil lo menciona”

Salvador Martínez Diputado local



por Sergio Hernández Saucedo

En la Comisión de la Familia de la LXVI Legislatura de Querétaro se propuso una iniciativa de acuerdo para exhortar a la

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que declare inconstitucionales las bodas entre personas del mismo sexo y la adopción de menores entre estas parejas, con lo que el estado podría sumarse a los pronun-

ciamientos realizados ya por los gobiernos de Guanajuato, Jalisco, Morelos, Sonora y Tlaxcala en contra de esta figura, aprobada en el Distrito Federal.

Vea: **ENTRA...** 3A y **NACIONAL**

Aumenta adicción al "crack"

por Sergio Hernández Saucedo

Evoluciona alarmantemente el consumo de drogas y hoy el 19.1 por ciento de los consumidores lo hacen con el denominado crack, el \$1.9 por ciento con marihuana.

Ayer el investigador Miguel Ángel Martínez Caballero, dio a conocer en la Comisión de Salud del Congreso, que Querétaro es el primer lugar nacional en consumo de alcohol diario, primer lugar en mujeres dependientes de esta droga, segundo lugar en dependencia (de ambos sexos), cuarto lugar en consumo de tabaco, de 18 a 65 años de edad, y séptimo lugar en adicción.

Vea: **AUMENTA...** 3A



EN EL PAIS DE LAS MARAVILLAS FESTEJA JIMENA BORJA

UNA CELEBRACION de fantasía le organizaron su esposo, Ricardo Cruz y amigos más cercanos a la bella cumpleaños.



Foto: Norma Lina

Lacte albalo

ME ENAMORÉ DE UN MANICUÍ. La novia de Leonardo Liceo cayó a esta bañeza de ojos verdes, que moldea un equipo de seguridad del Cuerpo de Bomberos de El Marqués.



No canté mal las rancheras

Urgen economistas a una reforma que evite el colapso

por Laura Banda Campos

El presidente nacional del Colegio de Economistas, Ángel Buendía Tirado, acusó que hoy, en México, existe un modelo económico atrofiado, misto e incapaz de rescatar a la nación del tobogán de la descomposición. Dijo que estamos vivien-

diseñado para preservar privilegios, y es evidente, agregó que a la República le urge la identificación, la construcción, el fortalecimiento de espacios políticos fértiles en donde se pueda pactar, en la gran mesa de la República, lo que más nos importa. Indicó que es indispensable avanzar hacia la formulación democrática de una

tado y económica.

En el primer caso, una reforma "que actualice el vetusto, el viejo régimen político, y nos permita construir mayorías estables sin anular la presencia de las minorías activas. Una reforma, al final de cuentas, que aliente el término de nuestra transición inacabada".

FLUYE DINERO PARA BACHES



MIENTRAS LAS obras continúan, 30 millones de pesos de fondos federales se destinan a financiar actividades de construcción.



Triunfa Courtney Cox

Con la nueva serie ' Cougar Town', que ahonda con humor en la crisis de los cuarenta en las relaciones sociales y en la obsesión por la belleza, la espléndida Courtney Cox triunfa ahora entre los jóvenes.



Contrición

El golfista Tiger Woods besa a su madre Kullida Woods tras hablar ante los medios sobre su 'irresponsabilidad y comportamiento egoísta', en la sede de PGA en Ponte Vedra Beach, Florida.

SÁBADO 20 DE FEBRERO DE 2010

noticias

Querétaro, Qro.
Año XXXVII No. 13243
\$7.00

la verdad cada mañana

Cine - cartelera
Sección Espectáculos

PRESIDENTE Y DIRECTOR GENERAL
LIC. ROGELIO GARFÍAS RUIZ

Seis muertos en rescate de rehén

Enfrentamiento en Chiapas deja además ocho detenidos

Agencias
Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. Seis muertos, ocho detenidos, cuatro lesionados y el aseguramiento de un arsenal después de un enfrentamiento que se prolongó hasta la madrugada de ayer, entre militares y policías contra una banda de presuntos secuestradores. Murieron cuatro presuntos delincuentes y dos policías estatales; resultaron lesionados también tres agentes ministeriales y uno de los plagiarios. La mujer plagiada resultó ilesa. La policía fue recibida a tiros cuando intentó ingresar a una vivienda del fraccionamiento Agua Azul para rescatar a la propietaria de un bar en Chiapa de Corzo, secuestrada hace tres días.

El gobierno estatal informó que fueron detenidos Omar Villalpando Hernández, de Matamoros, y Carlos Alberto Cárdenas que resultó lesionado, de Tapachula, Chiapas. Su hijo Judith Cortés, de 19 años; Jamile García Domínguez, de 19; Guadalupe Toledo Díaz, de 23; Aracely Domínguez, de 29, Ma. de los Angeles Sánchez Hernández, de 22, así como una menor de edad también fueron aseguradas por las autoridades. Además, la policía incautó un lanzagranadas, siete fusiles R-15, dos fusiles AK-47, ocho pistolas, 36 granadas, 50 cartuchos y una cantidad considerable de cartuchos de diversos calibres. Tras el enfrentamiento, militares y policías se desplegaron en



EN CHIAPAS. Militares, tres cadáveres desmenuzados en bolsas de plástico fueron encontrados por la policía tras una llamada anónima.

tres puntos de esta capital y cazaron una casa de la colonia El Retiro, donde aprehendieron a un hombre a una mujer, a quienes se les investiga por vínculos con los presuntos secuestradores. El operativo se extendió a una

financiera donde fueron localizados los cuerpos de dos policías estatales operativos se realizó en las afueras de la vivienda del fraccionamiento Agua Azul.



INAUGURACIÓN DEL XVII Congreso Nacional de Economía en el Teatro de la República.

Urge reducir la brecha entre grandes contrastes que nos lastiman: JCR

Inició Congreso de Economistas

POR LUIS DEL TORO
Noticias

Urge un nuevo planteamiento institucional para reducir la brecha de los grandes contrastes que nos lastiman, y lograr que la pluralidad sea no expresión de desacuerdos, sino reconocimiento de ideas que nos permitan generar un modelo para corregir el rumbo a favor de las familias mexicanas, afirmó el gobernador José Calzada Rovirosa, al inaugurar los trabajos del XVII Congreso Nacional de Economistas.



CON UN NUEVO pacto, reducir la brecha de los contrastes que nos lastiman: José Calzada Rovirosa.

Ante la presencia de Amalia García Medina, gobernadora de Zacatecas; de Armando Paredes Arroyo, presidente del Consejo Coordinador Empresarial; de Ángel Buenadín Tirado, presidente del Consejo de Economistas y de los asistentes al foro, en el Teatro de la República, dijo que es necesario convocar a un esfuerzo nacional a través de un procedimiento democrático, de acuerdos políticos y económicos, que promuevan un modelo de desarrollo para crear un país con equidad. Manifestó que las conmemoraciones del Bicentenario y Centenario deben servir para

repensar los años de quienes nos dieron patria independiente e instituciones. Asumió la necesidad de un pacto nacional para la reforma económica que permita el crecimiento y frena desigualdad, privilegiando mercados internos. El alcalde de Querétaro, Francisco Domínguez, destacó la importancia del diálogo y la reflexión en materia de economía, así como la responsabilidad de los servidores públicos y el papel que tienen los especialistas en la materia, para construir una economía humanista.

Inconveniente alargar lucha antinarco: GG
PÁGINA 11 A

Niega Iran que fabrique una bomba atómica
PÁGINA 15 A

Estadio Victor Manuel Reyna

Agosto 1998 horas / Fútbol / Cuauhtémoc

Estadio Tecnológico

Ministerio Querétaro / Septiembre 1998 horas / Fútbol / San Juan 92

Estadio Morelos

Morelia 1998 horas / Fútbol / San Juan 95

Estadio Jalisco

Guadalajara 1998 horas / Fútbol / San Juan 97

Estadio Alfonso Lastras

San Luis 2004 horas / Fútbol / Cuauhtémoc



EL COMANDANTE de la 17/a Zona Militar, General Uribe Toledo Sibaja, el gobernador José Calzada Rovirosa y el alcalde Francisco Domínguez durante el evento con motivo del Día del Ejército.

Objetivo de las FFAA: justicia moderna y cumplimiento de la ley

POR LUIS MONTES DE OCA
Noticias
El Ejército Mexicano reitera su apego estricto al Estado de Derecho y la cabal observancia de los Derechos Humanos, por ser exigencias que la propia sociedad plantea para regular a la autoridad en su desempeño, afirmó ayer el General de División, diplomado del Estado Mayor, Uribe Toledo Sibaja, comandante de la 17/a Zona Militar. Al transmitir a los soldados y sociedad en general las palabras del secretario de la Defensa Nacional, General Guillermo Galván Galván, con motivo del Día del Ejército, celebrado en las instalaciones del campo militar, destacó: "desde su promulgación, la ley suprema vigente reconoció al fuero de guerra como un espacio sumario, destinado preservar la disciplina y justicia como orden de impunidad". Acompañado por el goberna-

der José Calzada Rovirosa; la delegada de la PRG Norma Patricia Valdés Argüelles; Jorge Herrera Solís, presidente del Tribunal Superior de Justicia y el presidente del Congreso Local, Hiram Rubio enfatizó: La existencia de esta jurisdicción especializada, ha sustanciado de manera significativa el desarrollo dentro de la esfera legal, "normando el proceder de todos, a cada momento y bajo cualquier circunstancia". Toledo Sibaja aseguró que el objetivo de las fuerzas armadas es "proveer un procuración y administración de justicia moderna, capaz de garantizar la facultad del estado, para hacer cumplir la ley penal". Al referirse a la guerra contra el crimen organizado y el narcotráfico, subrayó: no se tolerará violación alguna al estado de derecho, ni actos que atenten contra las garantías fundamentales contra las personas.

Buscamos generar confianza en los servidores públicos: Clarisa Torres M.

POR LUIS DEL TORO
Noticias

La secretaria de la Contraloría, Clarisa Torres Méndez, acudió a las oficinas centrales de la secretaria de la Función Pública, a efecto de establecer el Plan de Trabajo 2010 que de manera conjunta llevarán a cabo la Federación y el estado de Querétaro, dentro del Programa del Combate a la Corrupción y por la Transparencia.

Las auditorías que se acordaron, permitirán determinar si las acciones que ejecutó la pasada administración se encontraron apegadas a derecho, y sentarán las bases en el actuar de los servidores que inician labores en la presente administración. La contralora afirmó que continuarán las reuniones con diversas instancias de gobierno, para allegarse todos los elementos que permitan generar en la ciudadanía confianza en los servidores públicos.

Sobre los procedimientos que se están realizando, Clarisa Torres informó que se han citado 12 funcionarios por dos procedimientos, lo que no significa que se hayan agotado. De esta primera parte se tendrán resoluciones en aproximadamente mes y medio, tienen que ver con la CEA y la Comisión Estatal de Caminos.

Banqueta

VERDADES QUE ESPANTAN A TIMORATOS
Es el destino de la humanidad, desde hace 92 años la guerra de los intereses económicos, el poder gubernamental, el poder político, el poder judicial lo que tanto han estado diciendo a pesar de que desde hace décadas se sostiene que el desarrollo tiene que ser equitativo y que los intereses económicos no deben ser el eje de la sociedad. La información que se es rebatido al Estado de Derecho, al Ejército Mexicano puede servir, inconscientemente, al riesgo de un futuro, después, por citar los derechos humanos y/o por haber cometido delitos de lesa humanidad. Las afirmaciones del gobierno de México no algunas políticas que son las partes de la formación que debe tener quien se pretende aplicar a un liderazgo.

CHEQUELO:

EL TIEMPO
Mín. 9 Máx. 23
DESP/MED NUB
SANTORAL
ELEUTERIO, NEMESIO
ANANDA Y MILDREDA
LOTERÍA NACIONAL
1.- 19873
2.- 50287

COLUMNAS:

David Estrada
QUERÉTARO INÉDITO 4A
Filiberio López
OTRA PERSPECTIVA 12A
Rogelio Granguillhome
TEMAS POLÍTICOS 10A
É.G.le
NOTI CITAS 13A



Deportes

A CONQUISTAR

ANUNCIAN REGRESO DE 'EL PAYO'

La empresa Santa Julia, anunció la reparación del joven matador queretano Octavio García 'El Payo' en la tradicional Feria de Tencooco, en marzo. **PÁGINA 1**

SE DISCULPA TIGER

El golfista Tiger Woods se disculpó por haberse sido infiel a su esposa y dijo que no sabe cuándo volverá a jugar golf. **PÁGINA 8**



ESPECIAL | EL PAÍS

SUENO QUE MI HIJO VIVE
El Hospital Nacional de Parapléjicos de Toledo, España, recibe cada día una oleada de realidad que llega directamente del infante. **EL PAÍS | PÁGINA 8**

Proponen economía social

POR GUILLERMO GONZÁLEZ

El presidente del Colegio Nacional de Economistas, Ángel Buesadía Tirado, urgió a una reforma económica integral con vocación social, para frenar el tobogán de descomposición que ha provocado un modelo económico basado en el lucro para preservar privilegios.

"Es un modelo atrofiado, injunco, incapaz de rescatar a la Nación del tobogán de la descomposición y con frecuencia cometemos el costoso error de rellenar las escenas oscuras con firmas que logramos con los viejos contenidos".

Por ello, dijo durante la inauguración del XVIII Congreso Nacional de Economistas, es una condición de supervivencia nacional evitar la regresión política hacia un Estado penal y autoritario, encargado solamente de la represión, que prescinde de sus funciones sociales y en soporte democrático.

"Debemos por ello que lograr y renovar hacia la gran Reforma Económica que la Nación demanda (...) que recuperemos las mejores experiencias del Estado Mexicano y pocas reformas, por sobre todas las cosas, estructurales y su vocación social".

El no lo hacemos, anticipó, el País tendrá que pagar nuevamente cuotas de ardimiento social que crezamos salidas con la historia.

Y alertó del enorme riesgo que implica resistir a los jóvenes para el Ejército y enfrentarlos luego a sangre y fuego con los jóvenes que recluta la delincuencia.

"Pobres contra pobres. El impacto en nuestra estructura social está siendo desastroso".

Más aún, señaló: "La Nación luce a pólvora y a pobreza y esa mezcla, lo queremos reconocer o no, es equivalente a un pedregal. La fuerza de las Instituciones Republicanas no se renueva con el acoso de las armas. Se desmorona con la democracia. Con rumbo. Con visión de Estado".

Buesadía Tirado señaló que el discurso neoliberal profundizó una concepción de la economía que no supo apreciar la dimensión humana, anuló la valoración ética,

→ SUFREN PARTICIPACIONES FEDERALES MERMA DE 15.3 POR CIENTO

Recorta 797 mdp Hacienda a Estado

La SHCP había programado bajarle 26.6 por ciento a los recursos que daría a Querétaro, que equivalían a mil 961.4 millones de pesos

PASAN LA PODADORA...

El año pasado, los recursos por concepto de participaciones recibidas por las Entidades Federativas y Municipios de todo el País, mostraron una caída de 5.6 por ciento real respecto a 2008.

CONCEPTO	2008	2009	VARIACION
Participaciones a Entidades Fed.	\$7,350.1	\$6,500.5	-11.3%
Fondo General	\$25,943	\$4,746.1	-81.6%
Fondo de Fomento Municipal	\$40.7	\$40.7	0.0%
Asignaciones económicas	\$262.9	\$257.7	-1.9%
Fondo de Focalización	\$287.5	\$240.9	-16.2%
FPS-Gobernación	\$121.1	\$328.5	168.3%
FPS-Interior	\$440.5	\$435.5	-1.1%
FPS-Defensa	\$91.4	\$74.9	-18.2%
IMM	\$116	\$116	0.0%



FOTO: AGENCIAS MEXICANAS DE PESOS BAHÍE, DIRECCIÓN GENERAL ALIADA DE ESTADÍSTICA DE LA HACIENDA PÚBLICA DE LA SHCP

Durante el 2009, las participaciones federales destinadas a Querétaro sufrieron un recorte de 15.3 por ciento con respecto al 2008. Entre enero y diciembre el Estado recibió 797.6 millones de pesos menos que el año anterior.

Lo anterior, se desprende del informe sobre el estado de las finanzas públicas durante el periodo enero-diciembre de 2009 realizado por la Dirección General Adjunta de Estadística de la Hacienda Pública de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública, de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SEHCP).

La dependencia explica que los recursos transferidos a las Entidades Federativas y Municipios a

través de participaciones, aportaciones federales, provisiones salariales y económicas, convenios de descentralización, reasignación y el Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas y Municipios, disminuyeron 6.5 por ciento real.

Los recursos por participaciones recibidas por las Entidades Federativas y Municipios, incluyendo los derivados del FRIEF mostraron una caída de 5.6 por ciento real respecto a 2008.

"Debe destacarse que la operación

realizada para potenciar los recursos del FRIEF permitió a las Entidades Federativas y Municipios obtener recursos de este fondo por 44,981 millones de pesos".

En 2008, la Entidad recibió 7 mil 356.1 millones de pesos provenientes del ramo 24. Para el 2009, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público había programado entregar participaciones federales por 5 mil 396 millones 783 mil 297 pesos al Estado de Querétaro, es decir, mil 961.4 millones de pesos menos, equi-

valentes al 26.6 por ciento.

Sin embargo, al final del año la entrega de recursos federales a Querétaro se ubicó en 6 mil 500.5 millones de pesos, lo que significó un recorte real del 15.3 por ciento.

El destino de los recursos federales participables destinados para el Estado de Querétaro en 2009, fue generalizado. Todos los rubros de ingresos distributivos sufrieron... los Municipios no fueron la excepción.

El Fondo de Fomento Municipal

repartible para los 18 Ayuntamientos queretanos se redujo en 19.1 por ciento.

Pasó de 467.7 millones de pesos en 2008 a 417.6 millones de año pasado, lo que significa que hubo 50.1 millones de pesos menos para distribuirlos.

Entre los ingresos por derechos impresos recaudados, el correspondiente al Fondo de Focalización cayó 50.4 por ciento, al pasar de 287.5 a 144.0 millones de pesos en enero a diciembre de 2008 con respecto a los doce meses de 2009.



LOCAL

REFRENAN LEALTAD DEL EJÉRCITO

El Comandante de la XVII Zona Militar de Querétaro, Urbe Toledo Sibaja, refrenó la lealtad de las fuerzas armadas en la lucha contra el crimen organizado, durante la celebración del Día del Ejército, en el que estuvo acompañado por el Gobernador José Calzada y el Alcalde Francisco Domínguez. **PÁGINA 7**

Inscribirían a la UAQ con letras de oro

POR PRIMAVERA DIAZ

Con letras de oro pretenden inscribirse en el Libro de Honor del Salvo de Sesiones de la Legislatura el nombre de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ).

El Coordinador de la Fracción Legislativa del Partido Convergencia, el Diputado José Luis Aguilera Ríos, quien preside dicha Iniciativa de Decreto, comentó que el objetivo de éste es hacer un reconocimiento por parte de la Legislatura a la Máxima Casa de Estudios, y que se fundamenta en una serie de antecedentes históricos.

Agregó que con ello se estaría planeando que este Gobierno, y los próximos que sigan, tanto estatales como municipales,

APOYO TOTAL

Se propone aumentar las aportaciones presupuestales que recibe la UAQ.

2%

Del Presupuesto Estatal es lo que recibe.

hagan un reconocimiento también en materia presupuestal, puesto que se destina a la UAQ el 2 por ciento del presupuesto del Estado.

Con esto, el compromiso es que el año 2011 pueda ser superior en varias acciones, como infraestructura educativa, que es uno de los principales pendientes que se tiene con el Alma Mater, al igual que el tema de la estructura de salarios.

Agregó que esta propuesta ya la ha planteado con los demás coordinadores de los grupos fraccionales legislativos y que para la inscripción de las letras de oro se haría una sesión solemne a la que se invitaría al Poder Ejecutivo, a las autoridades educativas y las de la Administración de Querétaro.

Dan a agro y obra social 752 millones de pesos

POR CAROLINA SÁNCHEZ

En 2010 el Gobierno del Estado erogará 752 millones de pesos para dar "Soluciones al campo y obra social".

El Secretario de Obras Públicas, Sergio Chufin Albarca, informó que durante 2010 el gobierno, hará resacas urbanas, redes de agua, drenajes, vivienda y pavimentaciones con montos superiores a los 500 millones de pesos, una inversión histórica en un programa de este tipo.

"Y pudiera crecer esta bolsa más, porque la bolsa inicia en mil 700 millones pero podría llegar a tres mil millones".

El titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedes), Manuel Valdés Rodríguez, informó que durante este año se invertirán 230 millones de pesos en apoyo del campo.

En gira de trabajo a los Municipios de Toluimán y Cadereyta de Montes, ambos funcionarios, el Secretario de Turismo, Mauricio Salomón Franz, y el Secretario de Educación, Fernando de la Herrería, entregaron obras por un millón 803 mil pesos.

En Toluimán, Salomón Franz anunció obras en la cabecera



municipal por seis millones de pesos, para mejoramiento de imagen urbana.

Posteriormente, se entregaron obras de corte educativo para primera y secundaria por un millón 33 mil pesos, beneficiando a 768 alumnos. Luego, en San Pablo, se supervisó la rehabilitación del puente vehicular "El Colorado-Higuerillas" cuya inversión sumó los dos mil 500 millones de pesos.

AYER LLEVAMOS LA TOLIMÁN Y Cadereyta Soluciones para la escuela y el campo.

Aclara PRI petición a Domínguez

IPOR CANDHY ESCALANTE

Ante la denuncia de los Regidores del PRI liderados por Braulio Guerra respecto a la destitución del Secretario de Obras Públicas, Santiago Martínez Montes, el ex Dirigente del tricolor Jesús Rodríguez Hernández, señaló que dichas expresiones están dentro de un marco de libertad y de respeto y que si se realizaron fue por buscar el beneficio de la población.

El martes pasado, el Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI y Regidor del Gobierno Municipal, Braulio Guerra Urbiola, había dado un ultimátum al Alcalde capitalino, Francisco Domínguez: o destituye al Secretario de Obras Públicas, Santiago Martínez Montes o se rompe el diálogo entre PRI y su Gobierno.

"Yo creo que la expresión siempre es en un marco de libertad, de respeto a efecto de que siempre sea en beneficio la prestación con más cobertura y más calidad como parte de los servicios a los que tenemos derecho quienes vivimos en este Municipio", señaló Jesús Rodríguez.

Guerra Urbiola indicó que esta petición era un ultimátum para Domínguez Servián. Sin negociaciones y recordó el incumplimiento por parte del Edil de bachear la ciudad en 30 días.

"Le estamos pidiendo un ultimátum, a él le gusta darse ultimátums como este de los 30 días que también nos preocupa que ya se haya retractado (...), entonces, ésta es una disfunción. El problema sigue creciendo y seguimos con esta carencia de decisiones al respecto".

Por lo que el ex Dirigente priísta y Diputado federal Rodríguez Hernández aseguró que las declaraciones se tratan solo de expresiones de colectividad de un grupo colegiado.

"Sedebe analizar justamente en esa dinámica -en que se trata sólo de un grupo- y buscar las opciones en beneficio de los ciudadanos para la prestación de los servicios".

Entra iniciativa vs bodas gay

Congreso local debatirá si presenta impugnación; la Corte desecha controversias

por Sergio Hernández Saucedo

En la Comisión de la Familia de la LVI Legislatura de Querétaro se propuso una iniciativa de acuerdo para exhortar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que declare inconstitucionales las bodas entre personas del mismo sexo y la adopción de menores entre estas parejas, con lo que el estado podría sumarse a los pronunciamientos realizados ya por los gobiernos de Guanajuato, Jalisco, Morelos, Sonora y Tlaxcala en contra de esta figura, aprobada en el Distrito Federal.

La ley que permite los matrimonios entre personas del mismo sexo trastocan el pacto federal y violan la soberanía del Estado, manifestó el presidente de la Comisión y principal impulsor de la propuesta, el panista Salvador Martínez Ortiz.

“No hay que olvidar que una vez que se declaren válidas, si así fuera el pronunciamiento de la Corte, el estado de Querétaro tendría que ajustar sus leyes, así como capacitar a los órganos jurisdiccionales, a los propios jueces familiares, para poder

resolver casos específicos de controversia entre personas del mismo sexo, y esto tiene que ver con la cuestión de las propias sucesiones hereditarias, con la propia reclamación de alimentos de aquellas personas que vengan a domiciliarse a Querétaro; (...) tenemos que alzar la voz, y tenemos que defender la institución de la familia, como hoy en día el Código Civil vigente lo menciona, y como la misma sociedad queretana la concibe”.

Martínez Ortiz señaló que estas reformas han dado inicio a múltiples señalamientos de carácter ético y jurídico, omitiendo tomar la consideración de las demás entidades federativas, violentando al máximo ordenamiento jurídico: la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, rompiendo en todo momento con el Pacto Federal, y del que el Constituyente de 1916-1917, consideró como parte de la identificación nacional al establecer el federalismo como forma de gobierno.

Asimismo, establece que estados como Guanajuato, Jalisco, Morelos, Sonora y Tlaxcala, ya se han pronunciado en contra de estas reformas, y que desde luego Querétaro no puede ser ajeno a ello, y debería sumarse a los esfuerzos de estas entidades federativas, y más aún, cuando las reformas de mérito traen consigo consecuencias jurídicas para todos los estados de la República Mexicana, ya que podremos ser sujetos de reconocer y darle validez en nuestro Estado a matrimonios entre personas del mismo sexo, celebrados en el Distrito Federal; de acuerdo a lo que establece el artículo 121 fracción IV de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Señala también que se alejan del deber estatal de salvaguardar el interés superior del niño, cuya supremacía ordena la Constitución Federal y cuyos alcances establecen los tratados internacionales.

“En el Artículo Segundo de la presente iniciativa, se propone instruir al diputado representante legal de la Quincuagésima Sexta Legislatura del Estado, a efecto de que mediante audiencia pública, haga valer los argumentos aquí vertidos ante el Ministro Instructor de la acción de inconstitucionalidad interpuesta ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación”.

Luego de dar lectura a la misma, la secretaria de la Comisión de la Familia, la diputada también panista Micaela Rubio Méndez, solicitó tiempo para analizar ambos documentos presentados, y emitir alguna opinión con posterioridad.

No hay una clara estrategia de combate al crimen, dice el diputado Antonio Macías

por Sergio Hernández Saucedo

El presidente de la Comisión de Administración de Justicia, Antonio Macías, lamentó que el Ejército esté metido en la "guerra contra el narcotráfico" cuando es evidente que el ejecutivo federal no tiene clara una estrategia de combate al crimen que incluya aspectos como la prevención, el combate al lavado de dinero y un adecuado sistema penal nacional.

En el marco del Día del Ejército, el legislador dijo que hoy en Día el Ejército desarrolla su labor dentro del marco de las normas y las políticas públicas, y lo hace fiel a sus tradiciones y con un profundo sentido nacionalista que le permite mantener unidad y eficacia.

"Es un instrumento fundamental para la estabilidad del Gobierno, y requiere, por tanto, que su labor sea bien dirigida y bien encauzada".

Dijo, que el Ejército Mexicano, en su versión actual, surge de las fuerzas triunfantes de la Revolución Mexicana, ya que al derrotar al usurpador Victoriano Huerta se licenció al entonces llamado Ejército Federal, sustituyéndolo por el actual Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos.

Y tiene tres funciones primordiales: defender la integridad, independencia y soberanía de la Nación, garantizar la seguridad interior y auxiliar a la población civil y prestar ayuda en el caso de desastres.

"Creo que los puntos primero y tercero no han sido sometidos a crítica, al contrario, se reconoce la labor de las fuerzas armadas en la protección de la soberanía nacional y en el

auxilio en casos de desastre".

En cuanto a garantizar la seguridad interior "ha generado inquietud, y debo aclarar que esto no se debe tanto a la actuación por sí del Ejército, sino a la falta de claridad de una estrategia federal de combate al crimen que incluya aspectos como la prevención, el combate al lavado de dinero y un adecuado sistema penal nacional".



ES LAMENTABLE que se haya metido al ejército a una guerra contra el narcotráfico en donde no hay estrategia, lamentó el diputado del PRI Antonio Macías.

Planean Legisladores foro contra las adicciones

IPOR PRIMAVERA DÍAZ

Los Diputados de la LVI Legislatura propusieron la realización de un foro en materia de adicciones, esto luego de obtener resultados negativos en cuanto al consumo de estupefacientes, cigarro y alcohol en el Estado de Querétaro.

En sesión de trabajo de la Comisión de Salud y Población de la LVI Legislatura del Estado, presidida por la Diputada María Eugenia Blanca Pérez Buenrostro, se llevó a cabo la presentación de la propuesta para la realización de dicho foro.

Miguel Ángel Martínez Caballero se refirió a las estadísticas obtenidas de la Encuesta Nacional de Adicciones 2008, con una muestra de mil 500 hogares visitados, señaló que en cuanto al tabaco, el 27.5 por ciento de la población queretana es fumadora, y que los fumadores activos iniciaron el consumo de cigarrillos a los 16.3 años de edad en promedio; mientras que de la población que no fuma, el 31.1 por ciento de los adultos y el 28.1 por ciento de los adolescentes refieren estar expuestos al humo de tabaco; y que de los fumadores activos, el 56.9 por ciento ha intentado dejar de fumar, pero sólo el 1.2 por ciento ha recurrido a algún tratamiento; ante estas estadísticas Querétaro ocupa el cuarto lugar nacional en fumadores activos de 18 a 65 años.

Respecto al alcoholismo, dijo que Querétaro ocupa el séptimo lugar



FOTO: ESPECIAL

LA PROPUESTA nace luego de obtener resultados negativos en cuanto al consumo de cigarrillos, alcohol y estupefacientes en el Estado.

nacional junto a Hidalgo, en bebedores altos con un 31.1 por ciento, mientras que la tasa promedio nacional es de 26.6 por ciento; asimismo la Entidad ocupa el segundo lugar en dependencia de alcohol con un 8.7 por ciento, siendo la media nacional equivalente al 5.5; y el primer lugar nacional en mujeres dependientes al alcohol con un 3.7 por ciento, mientras que la media nacional es de 1.7; además de ocupar el primer lugar nacional en consumo diario de alcohol con 2.1 por ciento; en ese sentido, enfatizó que en todos los parámetros de alcoholismo, Querétaro está arriba de la media nacional.

En cuanto al consumo de drogas, destacó que el mayor en el Estado es el de la marihuana con un 11.2 por

ciento en hombres de 12 a 65 años, y 1.7 en mujeres, siendo la mayor incidencia en menores de 17 años o menos con un 51.9; mientras que en cocaína las estadísticas reflejan un consumo de 4.1 por ciento en los hombres y .7 en las mujeres, teniendo la mayor incidencia en jóvenes de 18 a 25 años de edad con un 72.7 por ciento.

Ante esto, el Diputado indicó que el fenómeno de consumo de sustancias lícitas o ilícitas que causan adicción, se ha convertido en un problema de salud pública que diferencia edades, estratos sociales ni sexo, teniendo como población de mayor impacto a los adolescentes, con consecuencias adversas en la salud individual, en la integración familiar, en el desarrollo y estabilidad social.

INAUGURA EL XIV CONGRESO NACIONAL DE ECONOMISTAS

Llama Calzada a esfuerzo nacional por acuerdos políticos y económicos

por **Laura Banda Campos**

El Gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, convocó a un esfuerzo nacional democrático de acuerdos políticos y económicos que promuevan un modelo de desarrollo y crecimiento con equidad.

Al inaugurar el Décimo Cuarto Congreso Nacional de Economistas, "Hacia la Reforma Económica para Revitalizar el Proyecto Nacional", en el Teatro de la República, marco en el que estuvo acompañado de la gobernadora de Zacatecas, Amalia García Medina.

Dijo, necesitamos, avanzar hacia la construcción de un pacto nacional para la reforma económica que permita hacer de nuestra economía un instrumento de crecimiento permanente y de freno a la desigualdad y pobreza creciente.

Mencionó que el gran reto que se tiene es lograr un mayor desarrollo económico que se pueda traducir en mejores niveles de calidad de vida, estabilidad laboral, paz social, educación de calidad, unidad y libertad.

Aseguró que los tiempos en materia económica urgen un nuevo planteamiento institucional, adoptar políticas públicas necesarias para recomponer el rumbo entorno a los requerimientos de las personas.

Es tiempo, agregó de promover un modelo de desarrollo que permita potenciar las fortalezas internas como país.

"No tenemos que ser globales al ritmo que de fuera nos quieran marcar, podemos participar de mejor manera en los fenómenos económicos de la globalidad siempre y cuando tengamos la inteligencia de definir antes nuestros intereses como nación".

Sostuvo que las causas externas constituyen la condición del cambio pero las internas su base y definición instrumental, requerimos, "un estado sólido y fuerte con los soportes del derecho y la base social; debemos mirar hacia dentro, debemos volver la vista a México y debemos privilegiar la fortaleza interior", remarcó.

Comentó que después de la crisis, hay un replanteamiento económico que debe orientarse a privilegiar los mercados internos, pero sin negar a los efectos de la globalización.

A éste evento también asistieron: el presidente municipal de Querétaro, Francisco Domínguez y el dirigente de los economistas en el estado, Arturo Muñoz Villalobos.

A PYMES Y A QUIENES INICIAN UN NEGOCIO

Préstamos hasta \$50 mil

por Sergio Hernández Saucedo

Tonatiuh Salinas, secretario de Desarrollo Sustentable (SEDESU) dijo que a través del Programa "Soluciones Financieras" se otorgarán créditos para aquellas personas que quieran instalar un negocio propio, al igual que con el Programa para las Pequeñas y Medianas Empresas (PyMES).

Dijo, que la cantidad que se les presta llega hasta los 50 mil pesos. Además de que existen también los Fondos de Créditos a la Palabra, para apoyar a los queretanos que necesitan capitales de entre 500 y 2 mil pesos para surtir sus negocios.

En reunión de trabajo con los productores agropecuarios, campesinos, comerciantes y talabarteros del municipio de El Marqués, convocada por el diputado Joaquín Cárdenas y en donde estuvieron los secretarios de Turismo, Mauricio Salmón Franz, de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez se presentaron los programas y políticas gubernamentales que tienen estas dependencias para apoyarlos en la producción y venta de sus artículos.

Ahí Mauricio Salmón, titular de la

Secretaría de Turismo, comentó que en esta administración se van a invertir más de 1.3 veces de recursos económicos que en los años anteriores en el sector; pues confió en que existe la certeza de hacer de las comunidades polos de desarrollo social y económico para la entidad, en el caso de San Vicente Ferrer se diversificará la oferta turística por la calidad de las artesanías que ahí se realizan.

A su vez, Tonatiuh Salinas Muñoz, secretario de Desarrollo Sustentable (SEDESU), apuntó que dentro de los programas que tiene en su dependencia, existe el de Desarrollo Regional y Apoyo a las Empresas Queretanas, con lo que pueden apoyar a la comunidad de San Vicente Ferrer para que puedan ofertar sus productos en centros especializados como la Casa de las Artesanías.

Ante la inquietud que le hizo llegar el diputado Joaquín Cárdenas Gómez, de poder llevar un centro de acopio de materiales para los productores de la zona, Salinas Muñoz aclaró que la dependencia les puede ayudar a formarlo y evitar que se desplacen a otros lugares para surtirse de sus materias primas.

Por su parte, Manuel Valdés Rodríguez, secretario de Desarrollo Agropecuario (SEDEA), dio a con-

ocer que en 2010 iniciaron el Programa de Activos Productivos con una inversión de más de 150 millones de pesos,

que se diversifican en apoyos del sector agropecuario destinados a la parte agrícola y pecuaria.

Conmemoran 'Día del Ejército'

El Comandante Uribe Toledo Sibaja, leyó un texto que envió el Secretario de la Sedena, Guillermo Galván Galván

POREDUARDO CASILLAS

El Gobernador José Calzada encabezó la ceremonia del 97 Aniversario del 'Día del Ejército', al evento también asistieron el Presidente Municipal de Querétaro, Francisco Domínguez Servián; la Delegada de

la PGR, Norma Patricia Valdés Argüelles; el Procurador de Justicia del Estado, Arsenio Durán Becerra; y el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega.

Durante su intervención el Comandante de la XVII Zona Militar de Querétaro, Uribe Toledo Sibaja, leyó un texto que envió el Secretario de la Defensa Nacional (Sedena), Guillermo Galván Galván.

Para el Ejército Mexicano no hay marcha atrás en el combate al narcotráfico. Y antes de que los grupos se 'extiendan' al Estado de Querétaro, se requiere de la presencia en las calles de las fuerzas castrenses para evitar

que los ciudadanos se habitúen a los hechos violentos.

"Si se extiende en demasía, si se alarga en exceso en el trayecto de la confrontación, no sólo se incrementará en el número de víctimas inocentes, también se causará un daño adicional a la población porque podría terminar habituándose en la cultura de la violencia", comentó.

Y denominó al narcotráfico como un adversario de las estrategias en seguridad nacional, que busca enriquecerse, y como consecuencia de ello, el registro de miles de muertes vinculadas con el crimen organizado en todo el País.

Urgen economistas a una reforma que evite el colapso

por **Laura Banda Campos**

El presidente nacional del Colegio de Economistas, Angel Buendía Tirado, acusó que hoy, en México, existe un modelo económico atrofiado, injusto e incapaz de rescatar a la nación del tobogán de la descomposición.

Dijo que estamos viviendo el colapso de un modelo

diseñado para preservar privilegios, y es evidente, agregó que a la República le urge la identificación, la construcción, el fortalecimiento de espacios políticos fértiles en donde se pueda pactar, en la gran mesa de la República, lo que más nos importa.

Indicó que es indispensable avanzar hacia la formulación democrática de una propuesta de reforma del Es-

tado y económica.

En el primer caso, una reforma "que actualice el vetusto, el viejo régimen político, y nos permita construir mayorías estables sin anular la presencia de las minorías activas. Una reforma, al final de cuentas, que aliente el término de nuestra transición inacabada".

En el tema económico, que defina la nueva misión del Estado en esta materia, una reforma integral, dotada del imprescindible soporte social, no puede ser cupular, ni vertical, o autoritaria.

Remarcó que, hoy en día, se tiene un modelo cansado que no responde a la nueva realidad, y en el que además cometemos frecuentemente el costoso error de rellenar la escasez de nuevas formas que logramos con los viejos contenidos.

Al intervenir en el acto inaugural del Congreso nacional de este gremio que se reúne en el Estado, advirtió que la nación huele a pólvora y pobreza, "y esa mezcla es angustiosamente peligrosa, la fuerza de las instituciones republicanas no se re-

cupera con el acero de las armas, sino con mejor democracia y visión de estado, por eso tenemos que avanzar hacia la gran reforma económica que se demanda; que sea integral, que recupere las mejores experiencias del estado mexicano y retome su naturaleza y vocación social".

Asimismo, cuestionó la política de economía global, ya

que "ser globales se convirtió en una promesa de prosperidad. Ser globales era la oferta, era el camino y era el destino, ser globales era la receta para acabar con la desigualdad, con la pobreza", pero, al contrario, ha sido la extensión de la influencia y la imposición de los intereses de un pequeño grupo de naciones dominantes.

→SUFREN PARTICIPACIONES FEDERALES MERMA DE 15.3 POR CIENTO

Recorta 797 mdp Hacienda a Estado

La SHCP había programado bajarle 26.6 por ciento a los recursos que daría a Querétaro, que equivalían a mil 961.4 millones de pesos

IPOR GUILLERMO GONZÁLEZ

Durante el 2009, las participaciones federales destinadas a Querétaro sufrieron un recorte de 15.3 por ciento con respecto al 2008. Entre enero y diciembre el Estado recibió 797.6 millones de pesos menos que el año anterior.

Lo anterior, se desprende del informe sobre el estado de las finanzas públicas durante el periodo enero-diciembre de 2009 realizado por la Dirección General Adjunta de Estadística de la Hacienda Pública de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública, de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

La dependencia explica que los recursos transferidos a las Entidades Federativas y Municipios a

PASAN LA PODADORA...

El año pasado, los recursos por concepto de participaciones recibidas por las Entidades Federativas y Municipios de todo el País, mostraron una caída de 5.6 por ciento real respecto a 2008.

PARTICIPACIONES PAGADAS AL ESTADO DE QUERÉTARO / RAMO 28

CONCEPTO	2008	2009	VARIACION
Participaciones a Entidades Fed.	\$7'358.1	\$6'560.5	-15.3%
Fondo General	\$5'574.3	\$4'746.1	-19.1%
Fondo de Fomento Municipal	\$467.7	\$417.6	-15.2%
Incentivos económicos	\$262.9	\$224.7	-18.8%
Fondo de Fiscalización	\$287.5	\$240.9	-20.4%
IEPS Gasolina	\$120.1	\$324.5	156.5%
Tenencia	\$440.6	\$424.6	-3.5%
IEPS	\$91.4	\$74.0	-23.1%
ISAN	\$113.5	\$108.1	-4.5%



NOTA: MONTOS EN MILLONES DE PESOS FUENTE: DIRECCIÓN GENERAL ADJUNTA DE ESTADÍSTICA DE LA HACIENDA PÚBLICA DE LA SHCP

través de participaciones, aportaciones federales, provisiones salariales y económicas, convenios de descentralización, reasignación y el Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF), disminuyeron 6.5 por ciento real.

Los recursos por participaciones recibidas por las Entidades Federativas y Municipios, incluyendo los derivados del FEIEF mostraron una caída de 5.6 por ciento real respecto a 2008.

"Cabe destacar que la operación

realizada para potenciar los recursos del FEIEF permitió a las Entidades Federativas y Municipios obtener recursos de este fondo por 44,981 millones de pesos".

En 2008, la Entidad recibió 7 mil 358.1 millones de pesos provenientes del ramo 28. Para el 2009, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público había programado entregar participaciones federales por 5 mil 396 millones 733 mil 297 pesos al Estado de Querétaro, es decir, mil 961.4 millones de pesos menos, equi-

valentes al 26.6 por ciento.

Sin embargo, al final del año la entrega de recursos federales a Querétaro se ubicó en 6 mil 560.5 millones de pesos, lo que significó un recorte real del 15.3 por ciento.

El desplome de los recursos federales participables destinados para el Estado de Querétaro en 2009, fue generalizado. Todos los rubros de ingresos distribuíbles sufrieron... los Municipios no fueron la excepción.

El Fondo de Fomento Municip-

pal repartible para los 18 Ayuntamientos queretanos se redujo en 19.1 por ciento.

Pasó de 467.7 millones de pesos en 2008 a 417.6 millones el año pasado, lo que significa que hubo 60.1 millones de pesos menos para distribuirlos.

Entre los ingresos por derechos e impuestos recaudados, el correspondiente al Fondo de Fiscalización cayó 20.4 por ciento, al pasar de 287.5 a 240.9 millones de pesos de enero a diciembre de 2008 con respecto a los doce meses de 2009.

Banqueta

VERDADES QUE ESPANTAN A TIMORATOS

En el Teatro de la República, donde hace 93 años la guerra de las armas tornó en razones, el ex gobernador Mariano Palacios Alcocer ha dicho lo que tantos temen decir en público, a pesar de que desde hace dos años lo están diciendo en distintos foros expertos internacionales: es equívoca la llamada guerra contra el crimen organizado. Porque nos sigue costando tantas vidas, y la violencia no decrece. Y con la experiencia que tiene, ha prevenido de que si no es reivindicado el Estado de Derecho, el Ejército Mexicano podría correr, innecesariamente, el riesgo de ser juzgado, después, por violentar los derechos humanos y/o por haber cometido delitos de lesa humanidad. Las afirmaciones del ex gobernante debieran algunos políticos considerárselas parte de la formación que debe tener quien se precie o aspire a un liderazgo.

CAMPAÑAS PÚBLICAS

El director de Gobernación del Ayuntamiento de Querétaro, Arturo Molina Zamora, está necesitado de atención médica especializada: anuncia que el operativo oficial para reducir la cantidad de accidentes de tránsito, relacionados con el consumo desmedido de alcohol, lo traerán este fin de semana al centro de la ciudad. Al funcionario público le interesan sobre manera disminuir la intensidad del bullicio de los centros de vicios, que los usuarios de tales lugares no estacionen sus automóviles donde las cocheras particulares, que los propietarios de los estacionamientos públicos de automóviles tenga permiso para cerrar más tarde...

¿Y, ENTONCES?

Y, cuando estábamos sosegándonos, pues pensábamos que muy pronto podríamos andar en nuestros automóviles sin tanto brinco por tanto bache que ya había y por tantos más baches que el agua pluvial ocasionó, un dictamen de la Comisión Estatal de Caminos nos mata el pollo en la mano: que el famoso "Dragón" no es tan bueno como creíamos, pues incurre con frecuencia en desperfectos. Por ejemplo, la mezcla asfáltica que tira no es de seis centímetros, como debiera, sino de tres a tres y medio. La Comisión nos recomienda deshacernos de esa maquinota, porque ya está muy usada. ¿Qué hacemos?